

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡ois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 15 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2682

SU SANTIDAD ENVIO UN VALIOSO DONATIVO PARA LAS VICTIMAS DE LA INUNDACION DEL MISSISSIPI

Mussolini no quiso hablar en la lengua de Cervantes

El Papa envía \$100,000 para las víctimas de la inundación

Nueva York.—La Asociación Católica de Bienestar del Cercano Oriente, manifestó que el Papa Pío XI ha enviado... \$100,000 para las víctimas de la inundación del Valle del Mississipi.

Ese donativo fue revelado en la reunión anual de la Jerarquía americana, que acaba de celebrar sus sesiones en Washington, por el Rev. Edmundo A. Wash, vicepresidente de la Universidad de Georgetown, y representante de su Santidad en asuntos de socorro.

Pensión para la viuda del general Wood

Habana.—El presidente Ma-

chado envió un mensaje al Congreso, solicitando que se conceda una pensión a la viuda del General Wood. Gobernador General de Filipinas, que falleció últimamente.

El General Wood fué Gobernador de Cuba durante la época de la ocupación americana.

Campos de hielo en el Africa a sólo 50 millas de la línea ecuatorial

New York.—Enormes campos de hielo a solamente 50 millas del Ecuador, pero a una altitud de 15,000 pies sobre el nivel del mar, fueron encontrados por el profesor Dr. James P. Chapin y B. L. Sague, miembros del Museo Americano de Historia Natural, según informaron a su regreso de

una exploración por el Africa y el Congo del Este.

Mussolini evitó hablar español en el Congreso del Trabajo de Italia

Madrid.—El señor Mallart, que representó a España en el congreso Internacional de Organización científica del trabajo, en Roma, dice que España reunió el mayor número de congresistas, si bien los países hispano-americanos tuvieron asimismo numerosa y valiosa representación.

Añade que el exceso de proposiciones impidió estudiarlas todas, y que por consiguiente no podrán sentirse inmediatamente los efectos del Congreso; pero que mucho se ha avanzado ya hacia el éxito.

Entre las proposiciones españolas se destacó la de Mada-riaga sobre la metodización internacional del estudio de la organización científica del Trabajo—dijo—y agregó que los españoles y los delegados hispánicos en general estaban satisfechos de las atenciones que recibieron, contrariándoles tan sólo el que en el discurso de clausura Mussolini hablara en todos los idiomas oficiales del Congreso, menos el castellano.

Voronoff quiere fundar una raza de superhombres

Budapest, Hungría.—El doctor Sergio Voronoff, el célebre especialista en glándulas, tuvo otras dos sorpresas para los miembros del Con-

greso Zoológico que se celebra aquí. La primera fué el gran aumento de la producción de la lana de las ovejas con la transplatación de las glándulas; la segunda se destaca en la siguiente declaración:

«La madre que primero me entregue su niño para una operación de rejuvenecimiento, será quizás la fundadora de una nueva y poderosa raza humana.»

«Denme niños dotados con la chispa del genio, dijo el doctor Veronoff, y formaré una nueva raza de super-hombres».

Un hotel de 22 pisos

Sevilla.—La Comisión barcelonesa ha acordado con el Alcalde la construcción de un hotel de veintidós pisos para la exposición.

ETERNA GRATITUD

Eduardo A. Calderón, Abraham González, Ramoncita Calderón de González, Dolores C. v. de Damián, Carmen Calderón y demás familia, quedan profundamente agradecidos, a todas las personas que en una u otra forma les manifestaron su condolencia con motivo del sensible fallecimiento de su inolvidable hermana SOR JOSEFINA CALDERON (q. d. d. g.) Superiora del Hospital de la ciudad de San Vicente, República de San Salvador.

San José, Octubre 10 de 1927.

Sagrada Solemnidad en S. Pedro de Montes de Oca el domingo 16 de octubre

Asistirá de Pontifical el Representante del Papa el señor Arzobispo Monseñor José Fietta, Internuncio Apostólico de Centro América.

Ocupará la Sagrada Cátedra el Presbítero Rosendo de J. Valenciano.

La Santa Iglesia Parroquial de San Pedro se enriquece con una preciosa reliquia de la verdadera Cruz en la cual murió Nuestro Señor Jesucristo. Esta sacrosanta reliquia

fué traída de Roma por el Exmo. Señor Internuncio junto con otra de San Francisco Javier, para aumentar entre los fieles la devoción y culto a la dolorosa pasión de Nuestro Señor Jesucristo y dar mayor incremento a la propaganda en favor de las misiones católicas, ayudándolas con oraciones, limosnas y veneración de las sagradas reliquias.

El domingo 16 del corriente mes de Octubre, a las 9 de la mañana se lle-

varán en solemne procesión las sagradas reliquias de la Casa Cural a la Iglesia y a continuación se cantará la misa solemne en la que asistirá de Pontifical el Exmo. Sr. Internuncio.

Terminada la gran misa el Señor Internuncio bendecirá al pueblo con la Santa Cruz.

La parte musical está a cargo del distinguido profesional don Emmanuel García, quien prepara un nutrido coro de voces y orquesta para cantar la famosa misa de San Agustín de Sancho Marraco.

Orden de la función

Sábado 15 de octubre

A las 6 p. m.—Rosario Solemne.

Domingo 16 de octubre

A las 6.30 a. m.—Misa de Comunión.

A las 9 a. m.—Procesión de las Reliquias.

A las 9 a. m.—Misa Solemne de Asistencia Pontifical.

Después de la misa se dará a besar la veneranda reliquia de la Santa Cruz.

Misa Fúnebre

por el descanso del alma de

ELIAS VARGAS MELENDEZ

en el 4.º aniversario de su muerte.

Tendrá lugar en la Iglesia de la Merced el miércoles 19 del corriente, a las 7 ½ a. m. Sus hermanos agradecerán eternamente a sus amistades la asistencia a tal acto.

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M. CARTAGO

Durante todo el día quedan expuestas las reliquias a la veneración de los fieles en la Capilla de Nuestro Señor de la Misericordia.

El Domingo 16 de Octubre no habrá misa en los distritos.

Se invita a todos los fe-

ligreses a concurrir a esta sagrada solemnidad como tributo de amor a Cristo Jesús que nos abrió las puertas del cielo por su muerte en el árbol de la Cruz.

V. M. ARRIETA Q.

Párroco de S. Pedro

Octubre de 1927.

No falte esta noche a la Feria en el Edificio Mauro Fernández

Mi contestación...

Reza ella con dos artículos publicados en el último número del periódico evangélico «El Mensajero»: «Nuestra Contestación» de Ricardo Pérez Cabanela y «Los Modernos Sabios de la Iglesia Romana» de Manuel Montaña G., ex-padre dominicano. Rezan ellos con Valenciano, Mirándola Amarilis y Rama, señores que a su debido tiempo y en los términos oportunos recogerán la parte que les corresponde en estos empeños controversistas católico-protestantes. Me he reservado el derecho de ser el primero en contestar, porque mi conciencia me dice como se lo dirá la suya a Pérez y a Montaña, que son mis artículos y no las publicaciones de Valenciano, Rama y Amarilis las que han dado en el blanco, honor que no cedo a nadie, por muy respetables que sean las personas crucificadas junto conmigo en el Calvario de «El Mensajero».

Laméntase Pérez de que yo haya usado en mis publicaciones un vocabulario soez, personalísimo, amenazador y anticristiano. Por la boca muere el pez y el hombre por la palabra: a la vista tengo el número 9 de «La Aurora de Redención» p. 3 y 4, el número 3 de «El Mensajero», p. 2, las cartas de Montaña publicadas el 29 de Setiembre y el 6 de Octubre en el «Correo Nacional», que reproducen en toda su desnudez el vocabulario de mis contrincantes; a la vista están igualmente, los escritos míos, con interminables citas entre comillas, cuya paternidad no es mía sino de los quejosos; todo cuanto hay de soez, personalísimo, amenazador y anticristiano, en mis publicaciones, tomado está al pie de la letra de la literatura evangélica, de modo que se necesita estar emparentado con Babieca, el caballo del Cid, para representar de nuevo la historia del lobo moribundo que achaca su muerte al cordero que en mala hora engulló. Ahí está, señor Pérez, el último artículo de Montaña: dígame Ud. con toda sinceridad, ¿hay en él algo que no sea soez, personalísimo, amenazador, anticristiano? ¿en su mismo artículo, no amenaza Ud. desde el principio hasta el fin, con no sé cuántas biografías monografiadas que diz que un ex-hermano le suministró para consuelo de sus aflicciones de Ud?

Innegable es que en

estas conversaciones que Uds. y yo sostenemos, yo por voluntad propia y sin encargo de nadie, Uds. por mandato superior y en cumplimiento de las funciones oficiales que en el Instituto Bíblico les han encomendado, hay algo personal, muy personal, de parte de Uds.: la apostasía; según se desprende del escrito de Montaña, lo que más les duele, es que yo haya afirmado, que Uds. son *irredentos, impenitentes*, por haber desertado de nuestras filas para agregarse al protestantismo. Si mi chirumen no me engaña, esas liebres que Ud. Pérez, me anuncia, de los escándalos clericales que tiene en cartera para su publicación en tiempo oportuno, no tienen otra finalidad que la de entretener a este «galgo» de Salustiano, para que no prosiga en su tarea; pero no lo conseguirá.

Vea Ud. Pérez (no se queje Montaña de que poco o nada le consagre en estas líneas, porque sus silogismos de rábula no se avienen con la poquísima ciencia filosófica que guardo en mis arcas), las ventajas de mi posición. Me enseñaron en el Catecismo, que de suyo un católico no puede perder la fe y convertirse en apóstata, sin que medie una falta grave, o lo que viene a ser lo mismo, en nuestro caso, digo en el suyo, que ningún sacerdote católico bueno, honrado en el cumplimiento de su ministerio, virtuoso, fiel a su vocación, puede apostatar, y esto mismo confirma la historia desde el principio hasta hoy: no hay un sólo caso de un sacerdote católico bueno que haya apostatado, y si Pérez sabe de alguno, que lo aduzca para que también esta regla tenga su excepción. En qué consista esa bondad, consta de los escritos de Pérez: en que el sacerdote católico no sea todo ese rimerero de maldades que nos apuntan «en el lenguaje de Santa Teresa» Pérez y Montaña. No significa esto que todos los malos sacerdotes se hagan apóstatas; no es ni ha sido jamás empeño mío afirmar que todos los Papas, Obispos, Cardenales, y sacerdotes del mundo sean santos; eso además de pueril contrariaría la palabra del Señor que dijo «es necesario que haya escándalo», pero ¡ay! de aquél por quien viene el escándalo»; pero sí es más claro que la luz del sol que ningún buen sacerdote ha apostado jamás. Créamelo, Pé-

rez, si he sacado a relucir el caso de los sacerdotes apóstatas que se acogen a los evangélicos, es porque así lo requiere la necesidad y así me lo enseña el Señor y San Pablo, en la controversia que sostuvo el primero con Judas, y el segundo con el mal cristiano de Corinto con Himeneo y Alejandro. Debermío es señalar el escándalo, cuando la justicia se sobrepone a la caridad.

Por tanto, quedan pendientes sobre las cabezas de Pérez y Montaña, las dos espadas damocleas: irredentos, impenitentes, porque no está en mi mano deshacer lo que no ha creado mi fantasía sino los hechos y la historia.

«Con lágrimas en los ojos», dice Pérez, que se despidió de la Iglesia para siempre: me explico ese llanto después de que leí la «Divina Comedia» en su primera parte; esas lágrimas son efecto de las mordeduras de un gusano que diz que crece en determinadas conciencias. Este arranque de sinceridad de R. Pérez, me inspira compasión, y responderé... usando con él de caridad dentro de los límites que me señalen las necesidades de las controversias.

A la lucha iremos, señor Pérez, a la lucha iremos señora Redacción de «El Mensajero»; si para combatir la forma o sea para las demostraciones «per absurdum», Salustiano Mirándola tomará la paleta y en cuatro líneas presentará el dibujo; para la controversia de fondo, Valenciano, para la de circunstancias Rama, y para echar puentes Amarilis.

Salustiano Mirándola

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Información Mundial

Un millón de italianos

El gobierno de Turquía le ha ofrecido al gobierno de Italia amplias facilidades para que un millón de inmigrantes italianos colonicen los distritos turcos de Adalia y Adana, Asia Menor, que desde la expulsión de los griegos y de los armenios están despoblados. La única condición es que los hijos de los inmigrantes se conviertan en ciudadanos turcos.

Deuda condonada

El gobierno ruso ha declarado abolida la deuda zarista de..... \$ 150,000,00 a los Estados Unidos.

Sindicato de Artistas

En Italia se ha constituido el sindicato nacional de artistas que comprende todas las ramas de las diferentes actividades del arte.

Piñas de Hawaii

Las fábricas de piñas de Hawaii envasaron en el pasado año 200,000,000 de latas.

Estaño chileno

En el primer semestre de 1926 Chile exportó 116,630 tons. de estaño.

Censo de Turquía

El censo nacional de Turquía quedará terminado el 28 de octubre.

La entrevista de Chamberlain y Primo de Rivera

La entrevista celebrada a bordo del yate inglés Dolphin, surto en aguas de Mallorca, isla española, entre Sir Austen Chamberlain, ministro de asuntos extranjeros de Inglaterra, y el general Primo de Rivera, jefe del gobierno español, versó sobre asuntos de trascendencia internacional y particularmente de gran interés hispanoinglés. Hubo un largo intercambio de opiniones políticas y de otras clases, sin que se llegara a ninguna decisión en el asunto de Marruecos que se halla en vías de muy regocijadora solución entre Francia y España.

El estatuto de Tánger no sufrirá modificación sustancial de ninguna especie, pues que los intereses británicos radicados en Gibraltar no la consienten. España, aun cuando no tendrá completo el control de dicha plaza, adquirirá positivas ventajas de Francia en las negociaciones que se han dejado reanudadas entre ambas, después de la primera haber modificado sus demandas.

En París y Madrid se nota con satisfacción el visible aumento de la cordialidad de las relaciones francoespañolas.

Fracaso del Protestantismo

En China se han desbandado las 16 diferentes denominaciones protestantes extranjeras que actuaban de agentes avanzados muy sutiles del capitalismo angloestadunidense. Han tratado de organizar la iglesia protestante china, confiando a los nativos la aparente dirección, pero sin resultado.

Los chinos son reacios a protestantizarse.

Elogios del Papa

El poeta centroamericano Luis Cardama, después de visitar el Vaticano, ha escrito que el Papa Pío XI es la más extraordinaria figura que halla podido ver bien de cerca. Dice que es de manera y expresión profundamente atrayente y de inteligencia bien superior.

Crisis en Inglaterra

Inglaterra atraviesa una gran crisis comercial motivada por la disminución de las exportaciones de carbón, hierro y acero manufacturados y tejidos.

Castigo Corporal

En las escuelas públicas de Rusia quedó abolida el castigo corporal con la caída del zarismo.

Rey de Italia

El Rey Víctor Manuel de Italia habla el inglés con entera perfección.

Carta de Volta

Se ha encontrado una carta del gran inventor italiano Alejandro Volta, descubridor de la batería eléctrica, fechada el 17 de abril de 1777 y dirigida al Padre Borletti, de Pavia, en que expresa claramente la idea de la telegrafía inalámbrica y de la comunicación a larga distancia.

Vuelta de Macdonald

En Londres empieza a circular la noticia de que después de la próxima elección general en Inglaterra, el gabinete lo formarán los laboristas con Ramsay Macdonald de presidente, quien inmediatamente restablecerá las relaciones diplomáticas con Rusia.

La Gimnástica venció en Turrialba por dos tantos a uno

La Sociedad Gimnástica logró anotarse el domingo pasado el segundo triunfo del año; pues derrotó al equipo local de Turrialba por 2 a 1. El partido fué interesante, porque ambos equipos estaban animados del mismo deseo del triunfo.

Después de un reñido match la Gimnástica derrotó a su adversario por dos a uno, habiendo obtenido, con ello una hermosa copa de plata que obsequió el dedicado.

Felicitamos a los jugadores Gimnásticos por su resonante victoria.

**SANSON
SAN RAFAEL**
los mejores vinos
reconstituyentes

Vino de Pasas
Moscatel de Léljes
con el zumo de las pasas,
el más agradable postre
para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Aguinaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguilaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase
Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

United Fruit Company
Servicio de vapores
Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.
Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAFAN y SIXOLA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.
Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
M. M. MARSH,
Administrador
Octubre 1^o 1927.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente
Agencia exclusiva de las famosas Llantas **Kelly**
Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cámara Fotográfica Roll Tengor
nueva y sin usar se vende una
Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Suscríbase al "Correo Nacional"

Anúnciese en este diario

Folleto N° 17

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
PRIMERA PARTE

que yace prisionero en el Santuario.
El religioso se situó, siempre de pie, junto a una columna del templo y, ahí, quedó durante todo el tiempo de la reunión, mudo, silencioso, con los brazos cruzados, en la actitud de un hombre que escucha con placer y atención lo que se dice. Pero, de cuando en vez, un espectador suspicaz, hubiera notado en el franciscano una emoción difícil de ocultar que se trasparentaba por el ensanchamiento de su pecho o por un tenue suspiro que se escapaba de su ánimo comprimido.
Sucedió un momento de silencio augusto y solemne, apenas interrumpido por el chisporroteo de la llama de la roja lámpara. Entonces se levantó uno de los embozados y en un lugar conveniente desde el cual pudiera oírse su voz, dijo estas razones:
—Comienzo—dijo el orador—por recordaros la máxima latina que nos ha servido de contraseña esta noche. Estoy en la firme persuasión de que habéis sentido latir vuestro corazón, porque como en este axioma se dice, la libertad no se ha de vender ni por todas las riquezas del orbe. Si recorremos las páginas de la Historia, veremos que desde los tiempos más remotos, cuando todavía el resplandor de la civilización no había brillado en las oscuras sombras en que vivían los hombres prehistóricos, cuando todavía el hombre no había alcanzado la completa noción de su dignidad, cuando, en fin, los nobles y elevados sentimientos apenas empezaban a despuntar como tiernas plantas en un páramo agreste y desolado, veremos, repito, la propensión del hombre a buscar su libertad en un campo más despejado en el que hasta entonces cohabitaba.
¿Queréis, señores, que os presente algunos ejemplos? No tenéis más que volver los ojos a David, al Vencedor

de Sagunto (1), a Espartaco, a Juana de Arco, a Viriato, a Washington y a tantos otros que emancipándose de un tutelaje extraño, nos señalaron la senda que debemos de seguir.
«Es llegada la hora de iniciar nuestras operaciones. La América del Sud, las provincias centroamericanas de Salvador y Guatemala nos han dado el ejemplo.
«Es llegado el momento de sacudir ese yugo vergonzoso que nos oprime: mucho le debemos a España, pero más nos debemos a nosotros mismos.
«Para concluir debo expresar mi grande reconocimiento al padre Manuel, aquí presente, que tanto interés y amor ha demostrado por nuestra causa, hasta el punto de brindarnos alojamiento en este sagrado recinto, con peligro de su propia seguridad y robando horas al reposo.
«Termino, pues animados para continuar luchando en la arena del combate hasta que nuestros ideales queden cristalizados.»
El orador concluyó su oración. Entonces el padre Manuel, echándose atrás la capucha, movimiento que dejó al descubierto unas facciones pálidas y acentuadas, un tanto demacradas que aparecían iluminadas en aquel momento con extraños reflejos por la llama de la lámpara. Sus ojos muy lucientes, sombreados por largas pestañas, brillaban más, aun, en aquel instante, que hizo uso de la palabra para decir:
«Después de las frases tan acertadas de nuestro querido compañero el señor Balfour, no tengo nada más que decir al respecto. Solamente quiero confirmaros en esa idea santa de la libertad: *Adjutorium nostrum in nomine Domini*. Nuestro auxilio, queridos hermanos, está en efecto, en el Señor. Confitemos en El y nuestra empresa redentora no fracasará.»
La democrática asamblea había terminado.
Pero antes de abrir la puerta el padre Manuel, hizo ademán de esperar a los conjurados y acercándose a ella aplicó el codo por espacio de un momento. Después acercándose a los presentes, en voz muy baja:
—No os alarméis!—les dijo.—Estamos descubiertos.
(1) Aníbal (219)—Nota del Correo Nacional.

Capítulo XVII Persecución

Encargándoles no hiciesen el menor ruido que podría poner sobre aviso a los soldados, fray Manuel les condujo a una puerta excusada del convento que daba al huerto del mismo por donde escaparon los conjurados. En salir, fué el postrero, Balfour, acompañado de Juan, quien estaba dispuesto si necesario fuese a dar su vida por salvar la de su señor.
Esta fuga se habría verificado con felicidad, sino hubiera sido que uno de los soldados que Saavedra pusiera de guardia notara desde su puesto de observación ciertas sombras móviles que transitaban por el huerto.
Al principio había creído que fuesen frailes, pero observando con más atención llegó a sospechar la verdad del asunto. Dió la voz del ¿quién vive?, y, como los conjurados al oírlo echasen a correr, al verse descubiertos, se encará el fusil e hizo fuego. Posiblemente hirió a alguno pues débil quejido respondió a la detonación. El disparo puso en alarma al resto de la tropa que acudió a secundar a su compañero.
Mientras tanto, Balfour sentía que las escasas fuerzas que hasta entonces—después de ser herido,—no le habían abandonado, se le escapaban. Hubo de apoyarse en Juan para poder seguir una carrera si no muy rápida a lo menos lo más celerosa que posible fuera para escapar de los sabuesos militares que casi les pisaban los talones.
Había recibido la herida en el costado izquierdo produciéndole una efusión abundante de sangre que trataba de detener con la siniestra mano.
Pudo continuar aún un espacio de tiempo en aquella acibarada carrera sacando fuerzas de su misma flaqueza y desplegando ese vigor cuando comprendemos que todo se va a perder si no realizamos un supremo y heroico esfuerzo. Pero si el espíritu está pronto el cuerpo es flaco y la naturaleza reclamó—en este doloroso caso—su tributo. El infelice joven no pudiendo más, se detuvo, y muy desfallecido, cayó, cabe el portal de una casa. Las sombras de la noche eran tan espesas que apenas si se veía. Los soldados desembocaban en la vecina callejuela en

Fiesta de Santa Margarita María Alacoque

(LA GRANDE APOSTOL DE LA DEVOCION AL SAGRADO CORAZON DE JESUS)

Se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana el próximo Lunes 17 de Octubre, en el orden siguiente:

- 6 a. m. Misa de comunión.
- 8,30 a. m. Misa cantada.
- 7 p. m. Rosario, plática y Bendición.

Si se ama de verdad al Sagrado Corazón de Jesús, es imposible no rendir el culto debido a su grande apóstol, a Santa Margarita María Alacoque, a la escogida para mostrar al mundo los tesoros infinitos de amor y misericordia que se esconden en el divino Corazón y para enseñar al mismo tiempo la manera de corresponder a ese divino amor. Es necesario conocer el espíritu de Santa Margarita e imitarle en su ardentísima devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Hay que honrar a la que tanto sufrió y padeció tantas humillaciones por la devoción del Divino Corazón.

Jesús mismo convida a honrar a su predilecta confidante cuando dice:

Tendré cuidado de recompensar centuplicadamente todo el bien que se te hiciera como hecho a Mi mismo y vengaré todo el daño que te hicieren como hecho a mí. Además, pensaré en aquellos que confiaren en tus oraciones. Te constituyo heredera de mi Corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y por la eternidad, permitiéndote usar de ellos según tu voluntad.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar le comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escríbanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School
15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

- | | |
|---|--------------------|
| Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado. | |
| Taquigrafía Greg. | Inglés Comercial. |
| Teneduría y Contabilidad. | Español Comercial. |
| Aritmética Comercial. | Español Gramática. |
| Práctica de Oficina. | Inglés. |
| Arte de Vender. | Ley Comercial. |

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Esta Semana!
COBIJAS
a Tres Colones
VÉALAS
ALMACEN ROBERT

Santoral

Sábado 15.—Santa Teresa de Jesús, virgen, santo Sibano y Severo, obispo.

SANTA TERESA DE JESUS, VIRGEN, COMPATRONA DE ESPAÑA

Nació en Avila el día 28 de Marzo de 1515, de padres nobles y cristianos. Leyendo las vidas y terribles tormentos que los santos mártires padecieron por la fé, encendiéndose del deseo del martirio, y con un hermanito suyo se salió de su casa de sus padres para irse a África y ser martirizados por Cristo. No logrando su intento, y muerta su madre, pidió a la Virgen lo fuese suya y la mirase como a hija. El 2 de Noviembre de 1533 tomó el hábito carmelitano en la Encarnación de Avila. El 24 de Agosto de 1562 dió principio a la reforma de su Orden, y fundó diez y siete monasterios de virgenes y trece de varones. Fué ejemplo de religiosas, maestra de perfección y doctora mística de teología, enriqueciendo a la Iglesia con sus celestiales escritos. Abrasada en el amor divino, y esclarecida con insignes milagros, entregó su espíritu al Señor el 4 de Octubre de 1582, en la villa de Alba de Tormes, donde se venera incorrupto su santo cuerpo. Gregorio XV la canonizó el día 2 de Marzo de 1622.

AVISO

De la Bolsa de Maya de 14 K. cuyo costo es de \$1000,00 y que rifa don Francisco Alvarado, obsequiando una parte para la Ermita en San Lucas, ha sido encargado para la venta de las Acciones, que constan de 30 números a \$2.00, el señor don Jorge O. Rojas B.

Los pedidos pueden dirigirse al Colegio Salesiano, Cartago.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES, Heredia

NOTAS SOCIALES

Nacimientos

En hogar de don Serafín Saravia y su señora esposa doña Rosita Prado de Saravia se encuentra engalanado con un feliz advenimiento de su primogénito, el cual fue bautizado con el nombre Juan Francisco, habiendo sido sus padrinos don Eladio Prado y la señorita Carmen Saravia.

—Con el nacimiento de su primogénita se encuentra aumentado el hogar de don Fernando Palou y su señora esposa doña Anita León de Palou.

—El hogar de don Juan J. Mora y doña Alice Salazar de Mora ha tenido la dicha de recibir una niña.

Próxima Comida

Los amigos de don Manuel Martín le preparan una comida para despedirlo de su soltería; organizan ese agasajo don Rodrigo Pacheco y don Mario Fernández.

Enfermos

En la Clínica Moderna se encuentra enfermo don Miguel Ángel Calderón.

—Doña Mariana de Bolandí se encuentra enferma en esa misma Clínica.

—Enfermo de algún cuidado se encuentra en esa misma Clínica don Francisco Cantillo.

—Continúa mejor doña Isabel Villalobos de Azofeifa.

—En la Clínica del Dr. Figueres se halla doña Tule de Soler.

—Enferma en esa Clínica se encuentra doña Laura de Rodríguez.

—Doña Ketty Luveng se encuentra operada en esa Clínica por los doctores Castro Cervantes, Calderón y Pupo.

—El jovencito Enrique Hine fué operado por los doctores Corvetti y Figueres.

—Salió restablecido de esa Clínica don Alfredo Quirós.

—En la Clínica del Dr. Hernández continúa restableciendo de su operación doña Rosalía de Antillón.

—Doña Nicolasa de Martín fué operada en la Clínica de Figueres por los doctores Castro Cervantes, Hurtado, Hernández y Jiménez Núñez.

—Don Abelardo Sánchez fué también operado en esa misma Clínica por los doctores Moreno Cañas y Hernández.

Apreciable enferma

Con gran satisfacción hemos sido informados de encontrarse ya restablecida de su dolencia la simpática señorita Carmencita Figueles, por lo cual nos alegramos.

Suscríbase a este diario

De San Pedro Montes de Oca

El caballero don Josefino Carvajal ha obsequiado cien colones para los trabajos de la Iglesia e igual suma para las Sociedades de S. Vicente de Paúl. Que Dios se lo pague y que otros sigan su ejemplo. Olvidábamos decir que el Sr. Carvajal es vecino muy importante del vecino pueblo del Zapote, siendo su acción más digna de elogio por tratarse de persona vecina de otro lugar.

Probablemente en Diciembre se inaugure el soberbio kiosco que se levanta en el centro de la Plaza Pública. Será algo sumamente notable, elegante y artístico, construido todo de cemento armado. Una obra más para el ornato que hacen de nuestra Villa una de las mejores de las cercanas a la Ciudad de San José.

Casi pudiéramos decir que aquí todo marcha a la última, pero hay una cosa sumamente importante de que adolecemos y es el agua de la cañería, que no debe llamarse agua sino barro, puro barro, sumamente perjudicial para la salud, pero esperamos que este mal no nos dure mucho tiempo, pues si la Municipalidad no pone mano a la obra, esperamos que el próximo Gobierno se apiadará de nosotros, ya que don Ricardo se olvidó completamente de que el Cantón de Montes de Oca pertenecía a la República de Costa Rica.

Montes de Oca, Octubre 12 de 1927.

Corresponsal

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELÉFONO 277

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA